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SARZANA
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GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sulla  vendita  dell�ospedale  
Sant�Andrea Ë scontro tra il 
gruppo di minoranza del Pd 
e la  Regione Liguria.  Ieri  i  
consiglieri regionali di oppo-
sizione  hanno  presentato  
un�interrogazione per far lu-
ce sulla vicenda. 

´Per aiutare l�Asl 5 a paga-
re  il  canone  annuale  di  
16,280 milioni  di  euro del  
nuovo Felettino la Regione 
ha  pensato  di  vendere  il  
Sant�Andrea. Vogliamo sape-
re quando e dove Ë stata pre-
sa questa iniziativa - dice Da-
vide Natale o il presidente To-
ti ha sempre detto che quel 
complesso immobiliare dove-
va rimanere pubblico. Ricor-
do ancora quando disprezza-
va il progetto del centro sini-
stra per la realizzazione del 
novo ospedale dicendo che 
mai nessuno avrebbe com-
prato quegli immobili. Quan-
do l�assessore Angelo Grata-
rola rispondendo alla mia in-
terrogazione ha detto che c�Ë 

la  possibilit‡  di  vendere  il  
Sant�Andrea non credevo a 
ciÚ  che  stavo  ascoltando.  
Qual Ë la strada che Asl deve 
percorre per evitare il falli-
mento? Quella di vendere il 
Sant�Andrea Ë una scelta inu-
tile in quantole risorse che si 

otterrebbero  dalla  vendita  
coprirebbero poco pi  ̆di una 
annualit‡ dell�assurdo cano-
ne che Asl deve pagare per 
pi  ̆di 25 anni al soggetto pri-
vato che realizzer‡ il Feletti-
no.. Vendere il Sant�Andrea 
in queste condizioni Ë dilapi-

dare il patrimonio pubblico 
per buttare un po� di fumo ne-
gli occhi dei cittadini e per di-
mostrare di andare incontro 
alle  esigenze  della  sanit‡  
spezzina. L�eventuale cessio-
ne del Sant�Andrea non puÚ 
essere trattata in maniera co-

sÏ  superficiale.  Deve essere 
aperto  un  ragionamento  
complessivo per capirne l�uti-
lit‡ e la strategicit‡ per la cit-
t‡ del futuro. Non si puÚ trat-
tare in questo modo la cosa 
pubblicaª. 

La risposta della Regione 
Liguria Ë puntuale. ´Parlare 
di dismissione dell'ospedale 
Sant'Andrea e della sua 'even-
tuale' valorizzazione immo-
biliare ' non significa svende-
re nÈ dilapidare un patrimo-
nio pubblico della citt‡, ma 
pensare alla sua nuova collo-
cazione nello scenario citta-
dino  una  volta  dismesso il  
ruolo di ospedale o replicano 
da Genova - Il nuovo Proget-
to del Felettino Ë un�operazio-
ne onerosa e trova copertu-
ra, come pi˘ volte ricordato 
anche al consigliere Natale, 
con  risorse  gi‡  identificate  
da Regione senza essere vin-
colate  al  futuro  del  S.An-
drea. L�amministrazione ha 
sempre manifestato attenzio-
ne nei confronti del progetto 
e mai e poi, La Regione si Ë 
permessa di dichiarare il fal-
so. Il Piano di fattibilit‡ tecni-
ca ed economica e quello fi-
nanziario Ë di 264 milioni di 
euro la cui copertura risulta 
dalle seguenti voci: 104 mi-
lioni come quota statale del 
finanziamento  ex  articolo  
20;  97 milioni  di  finanzia-
mento privato, 63,2 milioni 
a carico del bilancio regiona-
le  con  la  precisazione  che  
45,4 milioni sono il l costo di 
arredi e attrezzature; la re-
stante quota di 17,8 milioni 
riguarda  il  finanziamento  
del  bilancio  di  previsione  
21-22 a favore dell'Asl 5ª. �

a cura dei vigili del fuoco

Corso antincendio
per gli addetti di Asl 5
´Coster‡ 27 mila euroª

LA SPEZIA

Gli addetti di Asl 5 a scuola 
dai vigili del fuoco spezzini 
per il corso antincendio. Ad 
Asl5 costa oltre 27 mila euro 
il  corso di formazione per 
iaddetti al servizio antincen-
diow. A questo proposito il di-
rettore generale di Asl5, Pao-
lo Cavagnaro con una nota 
inviata  a  fine  dicembre  
2022 ha invitato tutti i diret-
tori di Dipartimento, i diret-
tori di Distretto, della dire-
zione strategica e al dirigen-

te delle Professioni sanita-
rie una scheda relativa alla 
comunicazione del fabbiso-
gno formativo antincendio 
necessaria a quantificare la 
richiesta degli addestramen-
ti ed avviare appositi corsi 
con il  Comando dei  Vigili  
del fuoco.

Dalle richieste giunte alla 
direzione aziendale da par-
te delle strutture ospedalie-
re e territoriali Ë emersa la 
necessit‡ di provvedere alla 
formazione  di  102  dipen-
denti. Considerato che la for-
mazione di base per iattivi-
t‡ ad elevato rischio incen-
diow Ë di competenza dei vi-
gili del fuoco che organizza-
no sessioni comprendenti al 
massimo  26  persone  per  
Asl5 si Ë reso necessario av-
viare 4 corsi con relativi esa-
mi finali di abilitazione.

Le Tabelle dei costi del Mi-
nistero prevedono per ogni 

singola  sessione  del  corso  
un costo di 2880 euro pi˘ il 
pagamento di 58 euro per 
l�esame finale  di  ogni stu-
dente. In tutto Ë stato deter-
minato un costo preventivo 
di oltre 17 mila euro dei cui 
oltre 11 mila euro per il cor-
so e poco meno di 6 mila uro 
per gli sesami finali per il ri-
lascio del titolo abilitativo. 

Non solo. Altri 8 mila euro 
sono necessari per il noleg-
gio della vasca da incendio, 
estintori a polvere, bombole 
di gas propano, indumenti 
di protezione e altro occor-
renti per la parte pratica del-
la formazione. Per le ore di-
dattiche di formazione teori-
ca sar‡ usata la sede di Asl5 
del Polo universitario del Ca-
naletto, con il supporto logi-
stico e organizzativo della 
struttura di Asl5 di Forma-
zione e aggiornamento. �

S.COLL. 

uccise due poliziotti a trieste

Oggi arriva Meran
alla Rems di Calice
LŽAsl: ´Siamo prontiª

LA SPEZIA 

» stato prorogato l�incarico 
alla reumatologa Vittoria Ba-
scherini. In virt˘ dell�accor-
do collettivo per i medici spe-
cialisti ambulatoriali interni, 
Asl5 ha provveduto a proro-
gare l�incarico di supplenza 
nella branca di Reumatolo-
gia per 28 ore settimanali fi-
no al 28 febbraio del 2024. 
La dottoressa Bascherini sta 
sostituendo il dottor Alessan-
dro Brignone.  L�importo  di  
spesa della sostituzione per 
la sanit‡ pubblica locale Ë di 
oltre 35 mila euro. Di questi 
pi˘ di 28 mila per l�anno in 

corso e 7 mila per il 2024. La 
Reumatologia Ë la branca del-
la medicina che si occupa del-
le malattie reumatiche, pato-
logie  caratterizzate  dall'in-
fiammazione di articolazio-
ni, muscoli, ossa e, a volte, al-
tri organi interni quali reni, 
polmoni, vasi sanguigni e cer-
vello. Al reumatologo si ricor-
re su indicazione del medico 
curante e in presenza di sinto-
mi quali: dolore alle articola-
zioni,  stanchezza  e  febbre.  
La visita reumatologica Ë uti-
le al  monitoraggio della ri-
sposta alle terapie e per perfe-
zionare la cura. �

S.COLL. 

Lȅospedale SantȅAndrea

lȅattacco del consigliere natale (pd)

´La Regione per far cassa
vuol vendere il SantŽAndreaª
´Il canone annuale di 16 milioni a chi realizzer‡ il nuovo Felettino Ë una tassaª
La maggioranza replica: ́ Coperture gi‡ individuate, non vincolate allȅospedaleª

Una lezione antincendio

il covid fa sempre meno paura

Terapia intensiva
senza pazienti da giorni

reumatologa

Prorogato lŽincarico
al medico Bascherini

CALICE AL CORNOVIGLIO

E� previsto per oggi l�arrivo al-
la Rems di Calice al Cornovi-
glio  di  Alejandro  Augusto  
Stephan  Meran  che  uccise  
due poliziotti all�interno del-
la questura di Trieste. Nono-
stante  le  voci  circolate  nei  
giorni sul possibile stop al tra-
sferimento a Calice, ufficial-
mente nessuno sa nulla. Va ri-
cordato che nei giorni scorsi 

il prefetto Maria Luisa Inver-
sini aveva presieduto una riu-
nione in merito alla sicurez-
za della Rems di Calice. All�in-
contro hanno partecipato, ol-
tre al sindaco Mario Scampel-
li, anche i vertici provinciali 
delle Forze di polizia ed il diri-
gente  dell�Asl  responsabile  
della struttura, Elisabetta Oli-
vieri. 

Nel corso dell�incontro, Asl 
ha fornito ampie rassicura-

zioni che a breve sar‡ poten-
ziato il servizio di vigilanza 
privata e che sono in corso di 
realizzazione misure di carat-
tere strutturale che sarebbe 
intenzione dell�Azienda por-
tare  a  compimento  prima  
dell�arrivo di nuovi ospiti.

A quanto risulta la Rems di 
Calice si Ë resa disponibile a 
ospitare l�omicida che davan-
ti alla corte d'Assise di Trieste 
fu assolto in primo grado per 
vizio totale di mente per l'o-
micidio dei poliziotti Pierlui-
gi Rotta e Matteo Demenego 
in servizio alla questura di  
Trieste. A carico dell�omicida 
Ë stata applicata la misura di 
sicurezza del ricovero in una 
Rems per almeno trent�anni. 
Lo scorso 23 gennaio la corte 
d'Assise d'Appello di Trieste, 
ha confermato la pericolosi-

t‡ sociale di Meran. Per i giu-
dici  chiamati  a  esprimersi  
ogni sei mesi sul punto ´non 
Ë  nemmeno  lontanamente  
immaginabile l'applicazione 
di  una misura di  sicurezza 
non  detentiva,  in  ragione  
dell'elevata  pericolosit‡  so-
ciale dell'imputato, deponen-
do in tal senso, oltre alle pato-
logie psichiatriche e alla inau-
dita gravit‡ dei delitti com-
messi,  ulteriormente, le at-
tuali condizioni di aggravato 
scompensoª. 

La Rems di Calice per l'ese-
cuzione delle misure di sicu-
rezza Ë una struttura sanita-
ria per l'accoglienza di autori 
di reato ritenuti infermi o se-
minfermi di mente, nonchÈ 
socialmente pericolosi. �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

LA SPEZIA

Anche ieri in Liguria nes-
sun paziente positivo Ë ri-
coverato nei reparti di Te-
rapia intensiva. Con le Te-
rapie intensive pulite da 
tre giorni consecutivi si ini-
zia a vedere la fine del tun-
nel targato Covid. 

Ieri Asl5 ha refertato tre 
nuovi  tamponi  positivi.  
Nella provincia spezzina i 
positivi sono in tutto 661 e 
nel reparto Covid dell�o-
spedale di Sarzana ci sono 

6 ricoverati. Nelle ultime 
24 in tutta la Regione so-
no stati registrati 31 tam-
poni positivi e gli affetti da 
coronavirus  sono  5453.  
Negli ospedali regionali i 
ricoverati  positivi  sono  
90: ben tre in meno rispet-
to al giorno prima. Dall�av-
vio della pandemia a ieri 
in  Liguria  sono  guarite  
649129 persone: ben 58 
in pi  ̆rispetto al giorno pri-
ma.  I  decessi  sono  stati  
5881. �

S.COLL 
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(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sulla  vendita  dell�ospedale  
Sant�Andrea Ë scontro tra il 
gruppo di minoranza del Pd 
e la  Regione Liguria.  Ieri  i  
consiglieri regionali di oppo-
sizione  hanno  presentato  
un�interrogazione per far lu-
ce sulla vicenda. 

´Per aiutare l�Asl 5 a paga-
re  il  canone  annuale  di  
16,280 milioni  di  euro del  
nuovo Felettino la Regione 
ha  pensato  di  vendere  il  
Sant�Andrea. Vogliamo sape-
re quando e dove Ë stata pre-
sa questa iniziativa - dice Da-
vide Natale o il presidente To-
ti ha sempre detto che quel 
complesso immobiliare dove-
va rimanere pubblico. Ricor-
do ancora quando disprezza-
va il progetto del centro sini-
stra per la realizzazione del 
novo ospedale dicendo che 
mai nessuno avrebbe com-
prato quegli immobili. Quan-
do l�assessore Angelo Grata-
rola rispondendo alla mia in-
terrogazione ha detto che c�Ë 

la  possibilit‡  di  vendere  il  
Sant�Andrea non credevo a 
ciÚ  che  stavo  ascoltando.  
Qual Ë la strada che Asl deve 
percorre per evitare il falli-
mento? Quella di vendere il 
Sant�Andrea Ë una scelta inu-
tile in quantole risorse che si 

otterrebbero  dalla  vendita  
coprirebbero poco pi  ̆di una 
annualit‡ dell�assurdo cano-
ne che Asl deve pagare per 
pi  ̆di 25 anni al soggetto pri-
vato che realizzer‡ il Feletti-
no.. Vendere il Sant�Andrea 
in queste condizioni Ë dilapi-

dare il patrimonio pubblico 
per buttare un po� di fumo ne-
gli occhi dei cittadini e per di-
mostrare di andare incontro 
alle  esigenze  della  sanit‡  
spezzina. L�eventuale cessio-
ne del Sant�Andrea non puÚ 
essere trattata in maniera co-

sÏ  superficiale.  Deve essere 
aperto  un  ragionamento  
complessivo per capirne l�uti-
lit‡ e la strategicit‡ per la cit-
t‡ del futuro. Non si puÚ trat-
tare in questo modo la cosa 
pubblicaª. 

La risposta della Regione 
Liguria Ë puntuale. ´Parlare 
di dismissione dell'ospedale 
Sant'Andrea e della sua 'even-
tuale' valorizzazione immo-
biliare ' non significa svende-
re nÈ dilapidare un patrimo-
nio pubblico della citt‡, ma 
pensare alla sua nuova collo-
cazione nello scenario citta-
dino  una  volta  dismesso il  
ruolo di ospedale o replicano 
da Genova - Il nuovo Proget-
to del Felettino Ë un�operazio-
ne onerosa e trova copertu-
ra, come pi˘ volte ricordato 
anche al consigliere Natale, 
con  risorse  gi‡  identificate  
da Regione senza essere vin-
colate  al  futuro  del  S.An-
drea. L�amministrazione ha 
sempre manifestato attenzio-
ne nei confronti del progetto 
e mai e poi, La Regione si Ë 
permessa di dichiarare il fal-
so. Il Piano di fattibilit‡ tecni-
ca ed economica e quello fi-
nanziario Ë di 264 milioni di 
euro la cui copertura risulta 
dalle seguenti voci: 104 mi-
lioni come quota statale del 
finanziamento  ex  articolo  
20;  97 milioni  di  finanzia-
mento privato, 63,2 milioni 
a carico del bilancio regiona-
le  con  la  precisazione  che  
45,4 milioni sono il l costo di 
arredi e attrezzature; la re-
stante quota di 17,8 milioni 
riguarda  il  finanziamento  
del  bilancio  di  previsione  
21-22 a favore dell'Asl 5ª. �

a cura dei vigili del fuoco

Corso antincendio
per gli addetti di Asl 5
´Coster‡ 27 mila euroª

LA SPEZIA

Gli addetti di Asl 5 a scuola 
dai vigili del fuoco spezzini 
per il corso antincendio. Ad 
Asl5 costa oltre 27 mila euro 
il  corso di formazione per 
iaddetti al servizio antincen-
diow. A questo proposito il di-
rettore generale di Asl5, Pao-
lo Cavagnaro con una nota 
inviata  a  fine  dicembre  
2022 ha invitato tutti i diret-
tori di Dipartimento, i diret-
tori di Distretto, della dire-
zione strategica e al dirigen-

te delle Professioni sanita-
rie una scheda relativa alla 
comunicazione del fabbiso-
gno formativo antincendio 
necessaria a quantificare la 
richiesta degli addestramen-
ti ed avviare appositi corsi 
con il  Comando dei  Vigili  
del fuoco.

Dalle richieste giunte alla 
direzione aziendale da par-
te delle strutture ospedalie-
re e territoriali Ë emersa la 
necessit‡ di provvedere alla 
formazione  di  102  dipen-
denti. Considerato che la for-
mazione di base per iattivi-
t‡ ad elevato rischio incen-
diow Ë di competenza dei vi-
gili del fuoco che organizza-
no sessioni comprendenti al 
massimo  26  persone  per  
Asl5 si Ë reso necessario av-
viare 4 corsi con relativi esa-
mi finali di abilitazione.

Le Tabelle dei costi del Mi-
nistero prevedono per ogni 

singola  sessione  del  corso  
un costo di 2880 euro pi˘ il 
pagamento di 58 euro per 
l�esame finale  di  ogni stu-
dente. In tutto Ë stato deter-
minato un costo preventivo 
di oltre 17 mila euro dei cui 
oltre 11 mila euro per il cor-
so e poco meno di 6 mila uro 
per gli sesami finali per il ri-
lascio del titolo abilitativo. 

Non solo. Altri 8 mila euro 
sono necessari per il noleg-
gio della vasca da incendio, 
estintori a polvere, bombole 
di gas propano, indumenti 
di protezione e altro occor-
renti per la parte pratica del-
la formazione. Per le ore di-
dattiche di formazione teori-
ca sar‡ usata la sede di Asl5 
del Polo universitario del Ca-
naletto, con il supporto logi-
stico e organizzativo della 
struttura di Asl5 di Forma-
zione e aggiornamento. �

S.COLL. 

uccise due poliziotti a trieste

Oggi arriva Meran
alla Rems di Calice
LŽAsl: ´Siamo prontiª

LA SPEZIA 

» stato prorogato l�incarico 
alla reumatologa Vittoria Ba-
scherini. In virt˘ dell�accor-
do collettivo per i medici spe-
cialisti ambulatoriali interni, 
Asl5 ha provveduto a proro-
gare l�incarico di supplenza 
nella branca di Reumatolo-
gia per 28 ore settimanali fi-
no al 28 febbraio del 2024. 
La dottoressa Bascherini sta 
sostituendo il dottor Alessan-
dro Brignone.  L�importo  di  
spesa della sostituzione per 
la sanit‡ pubblica locale Ë di 
oltre 35 mila euro. Di questi 
pi˘ di 28 mila per l�anno in 

corso e 7 mila per il 2024. La 
Reumatologia Ë la branca del-
la medicina che si occupa del-
le malattie reumatiche, pato-
logie  caratterizzate  dall'in-
fiammazione di articolazio-
ni, muscoli, ossa e, a volte, al-
tri organi interni quali reni, 
polmoni, vasi sanguigni e cer-
vello. Al reumatologo si ricor-
re su indicazione del medico 
curante e in presenza di sinto-
mi quali: dolore alle articola-
zioni,  stanchezza  e  febbre.  
La visita reumatologica Ë uti-
le al  monitoraggio della ri-
sposta alle terapie e per perfe-
zionare la cura. �

S.COLL. 

Lȅospedale SantȅAndrea

lȅattacco del consigliere natale (pd)

´La Regione per far cassa
vuol vendere il SantŽAndreaª
´Il canone annuale di 16 milioni a chi realizzer‡ il nuovo Felettino Ë una tassaª
La maggioranza replica: ́ Coperture gi‡ individuate, non vincolate allȅospedaleª

Una lezione antincendio

il covid fa sempre meno paura

Terapia intensiva
senza pazienti da giorni

reumatologa

Prorogato lŽincarico
al medico Bascherini

CALICE AL CORNOVIGLIO

E� previsto per oggi l�arrivo al-
la Rems di Calice al Cornovi-
glio  di  Alejandro  Augusto  
Stephan  Meran  che  uccise  
due poliziotti all�interno del-
la questura di Trieste. Nono-
stante  le  voci  circolate  nei  
giorni sul possibile stop al tra-
sferimento a Calice, ufficial-
mente nessuno sa nulla. Va ri-
cordato che nei giorni scorsi 

il prefetto Maria Luisa Inver-
sini aveva presieduto una riu-
nione in merito alla sicurez-
za della Rems di Calice. All�in-
contro hanno partecipato, ol-
tre al sindaco Mario Scampel-
li, anche i vertici provinciali 
delle Forze di polizia ed il diri-
gente  dell�Asl  responsabile  
della struttura, Elisabetta Oli-
vieri. 

Nel corso dell�incontro, Asl 
ha fornito ampie rassicura-

zioni che a breve sar‡ poten-
ziato il servizio di vigilanza 
privata e che sono in corso di 
realizzazione misure di carat-
tere strutturale che sarebbe 
intenzione dell�Azienda por-
tare  a  compimento  prima  
dell�arrivo di nuovi ospiti.

A quanto risulta la Rems di 
Calice si Ë resa disponibile a 
ospitare l�omicida che davan-
ti alla corte d'Assise di Trieste 
fu assolto in primo grado per 
vizio totale di mente per l'o-
micidio dei poliziotti Pierlui-
gi Rotta e Matteo Demenego 
in servizio alla questura di  
Trieste. A carico dell�omicida 
Ë stata applicata la misura di 
sicurezza del ricovero in una 
Rems per almeno trent�anni. 
Lo scorso 23 gennaio la corte 
d'Assise d'Appello di Trieste, 
ha confermato la pericolosi-

t‡ sociale di Meran. Per i giu-
dici  chiamati  a  esprimersi  
ogni sei mesi sul punto ´non 
Ë  nemmeno  lontanamente  
immaginabile l'applicazione 
di  una misura di  sicurezza 
non  detentiva,  in  ragione  
dell'elevata  pericolosit‡  so-
ciale dell'imputato, deponen-
do in tal senso, oltre alle pato-
logie psichiatriche e alla inau-
dita gravit‡ dei delitti com-
messi,  ulteriormente, le at-
tuali condizioni di aggravato 
scompensoª. 

La Rems di Calice per l'ese-
cuzione delle misure di sicu-
rezza Ë una struttura sanita-
ria per l'accoglienza di autori 
di reato ritenuti infermi o se-
minfermi di mente, nonchÈ 
socialmente pericolosi. �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

LA SPEZIA

Anche ieri in Liguria nes-
sun paziente positivo Ë ri-
coverato nei reparti di Te-
rapia intensiva. Con le Te-
rapie intensive pulite da 
tre giorni consecutivi si ini-
zia a vedere la fine del tun-
nel targato Covid. 

Ieri Asl5 ha refertato tre 
nuovi  tamponi  positivi.  
Nella provincia spezzina i 
positivi sono in tutto 661 e 
nel reparto Covid dell�o-
spedale di Sarzana ci sono 

6 ricoverati. Nelle ultime 
24 in tutta la Regione so-
no stati registrati 31 tam-
poni positivi e gli affetti da 
coronavirus  sono  5453.  
Negli ospedali regionali i 
ricoverati  positivi  sono  
90: ben tre in meno rispet-
to al giorno prima. Dall�av-
vio della pandemia a ieri 
in  Liguria  sono  guarite  
649129 persone: ben 58 
in pi  ̆rispetto al giorno pri-
ma.  I  decessi  sono  stati  
5881. �
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Farmaceutica, via Prione 
SARZANA
Piola, viale XXV Aprile
LERICI
Padre Pio,via Fiascherino 
(Tellaro)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Tonelli, via Provinciale
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
Comunale, Bolano
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Degli Oleandri, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sulla  vendita  dell�ospedale  
Sant�Andrea Ë scontro tra il 
gruppo di minoranza del Pd 
e la  Regione Liguria.  Ieri  i  
consiglieri regionali di oppo-
sizione  hanno  presentato  
un�interrogazione per far lu-
ce sulla vicenda. 

´Per aiutare l�Asl 5 a paga-
re  il  canone  annuale  di  
16,280 milioni  di  euro del  
nuovo Felettino la Regione 
ha  pensato  di  vendere  il  
Sant�Andrea. Vogliamo sape-
re quando e dove Ë stata pre-
sa questa iniziativa - dice Da-
vide Natale o il presidente To-
ti ha sempre detto che quel 
complesso immobiliare dove-
va rimanere pubblico. Ricor-
do ancora quando disprezza-
va il progetto del centro sini-
stra per la realizzazione del 
novo ospedale dicendo che 
mai nessuno avrebbe com-
prato quegli immobili. Quan-
do l�assessore Angelo Grata-
rola rispondendo alla mia in-
terrogazione ha detto che c�Ë 

la  possibilit‡  di  vendere  il  
Sant�Andrea non credevo a 
ciÚ  che  stavo  ascoltando.  
Qual Ë la strada che Asl deve 
percorre per evitare il falli-
mento? Quella di vendere il 
Sant�Andrea Ë una scelta inu-
tile in quantole risorse che si 

otterrebbero  dalla  vendita  
coprirebbero poco pi  ̆di una 
annualit‡ dell�assurdo cano-
ne che Asl deve pagare per 
pi  ̆di 25 anni al soggetto pri-
vato che realizzer‡ il Feletti-
no.. Vendere il Sant�Andrea 
in queste condizioni Ë dilapi-

dare il patrimonio pubblico 
per buttare un po� di fumo ne-
gli occhi dei cittadini e per di-
mostrare di andare incontro 
alle  esigenze  della  sanit‡  
spezzina. L�eventuale cessio-
ne del Sant�Andrea non puÚ 
essere trattata in maniera co-

sÏ  superficiale.  Deve essere 
aperto  un  ragionamento  
complessivo per capirne l�uti-
lit‡ e la strategicit‡ per la cit-
t‡ del futuro. Non si puÚ trat-
tare in questo modo la cosa 
pubblicaª. 

La risposta della Regione 
Liguria Ë puntuale. ´Parlare 
di dismissione dell'ospedale 
Sant'Andrea e della sua 'even-
tuale' valorizzazione immo-
biliare ' non significa svende-
re nÈ dilapidare un patrimo-
nio pubblico della citt‡, ma 
pensare alla sua nuova collo-
cazione nello scenario citta-
dino  una  volta  dismesso il  
ruolo di ospedale o replicano 
da Genova - Il nuovo Proget-
to del Felettino Ë un�operazio-
ne onerosa e trova copertu-
ra, come pi˘ volte ricordato 
anche al consigliere Natale, 
con  risorse  gi‡  identificate  
da Regione senza essere vin-
colate  al  futuro  del  S.An-
drea. L�amministrazione ha 
sempre manifestato attenzio-
ne nei confronti del progetto 
e mai e poi, La Regione si Ë 
permessa di dichiarare il fal-
so. Il Piano di fattibilit‡ tecni-
ca ed economica e quello fi-
nanziario Ë di 264 milioni di 
euro la cui copertura risulta 
dalle seguenti voci: 104 mi-
lioni come quota statale del 
finanziamento  ex  articolo  
20;  97 milioni  di  finanzia-
mento privato, 63,2 milioni 
a carico del bilancio regiona-
le  con  la  precisazione  che  
45,4 milioni sono il l costo di 
arredi e attrezzature; la re-
stante quota di 17,8 milioni 
riguarda  il  finanziamento  
del  bilancio  di  previsione  
21-22 a favore dell'Asl 5ª. �

a cura dei vigili del fuoco

Corso antincendio
per gli addetti di Asl 5
´Coster‡ 27 mila euroª

LA SPEZIA

Gli addetti di Asl 5 a scuola 
dai vigili del fuoco spezzini 
per il corso antincendio. Ad 
Asl5 costa oltre 27 mila euro 
il  corso di formazione per 
iaddetti al servizio antincen-
diow. A questo proposito il di-
rettore generale di Asl5, Pao-
lo Cavagnaro con una nota 
inviata  a  fine  dicembre  
2022 ha invitato tutti i diret-
tori di Dipartimento, i diret-
tori di Distretto, della dire-
zione strategica e al dirigen-

te delle Professioni sanita-
rie una scheda relativa alla 
comunicazione del fabbiso-
gno formativo antincendio 
necessaria a quantificare la 
richiesta degli addestramen-
ti ed avviare appositi corsi 
con il  Comando dei  Vigili  
del fuoco.

Dalle richieste giunte alla 
direzione aziendale da par-
te delle strutture ospedalie-
re e territoriali Ë emersa la 
necessit‡ di provvedere alla 
formazione  di  102  dipen-
denti. Considerato che la for-
mazione di base per iattivi-
t‡ ad elevato rischio incen-
diow Ë di competenza dei vi-
gili del fuoco che organizza-
no sessioni comprendenti al 
massimo  26  persone  per  
Asl5 si Ë reso necessario av-
viare 4 corsi con relativi esa-
mi finali di abilitazione.

Le Tabelle dei costi del Mi-
nistero prevedono per ogni 

singola  sessione  del  corso  
un costo di 2880 euro pi˘ il 
pagamento di 58 euro per 
l�esame finale  di  ogni stu-
dente. In tutto Ë stato deter-
minato un costo preventivo 
di oltre 17 mila euro dei cui 
oltre 11 mila euro per il cor-
so e poco meno di 6 mila uro 
per gli sesami finali per il ri-
lascio del titolo abilitativo. 

Non solo. Altri 8 mila euro 
sono necessari per il noleg-
gio della vasca da incendio, 
estintori a polvere, bombole 
di gas propano, indumenti 
di protezione e altro occor-
renti per la parte pratica del-
la formazione. Per le ore di-
dattiche di formazione teori-
ca sar‡ usata la sede di Asl5 
del Polo universitario del Ca-
naletto, con il supporto logi-
stico e organizzativo della 
struttura di Asl5 di Forma-
zione e aggiornamento. �

S.COLL. 

uccise due poliziotti a trieste

Oggi arriva Meran
alla Rems di Calice
LŽAsl: ´Siamo prontiª

LA SPEZIA 

» stato prorogato l�incarico 
alla reumatologa Vittoria Ba-
scherini. In virt˘ dell�accor-
do collettivo per i medici spe-
cialisti ambulatoriali interni, 
Asl5 ha provveduto a proro-
gare l�incarico di supplenza 
nella branca di Reumatolo-
gia per 28 ore settimanali fi-
no al 28 febbraio del 2024. 
La dottoressa Bascherini sta 
sostituendo il dottor Alessan-
dro Brignone.  L�importo  di  
spesa della sostituzione per 
la sanit‡ pubblica locale Ë di 
oltre 35 mila euro. Di questi 
pi˘ di 28 mila per l�anno in 

corso e 7 mila per il 2024. La 
Reumatologia Ë la branca del-
la medicina che si occupa del-
le malattie reumatiche, pato-
logie  caratterizzate  dall'in-
fiammazione di articolazio-
ni, muscoli, ossa e, a volte, al-
tri organi interni quali reni, 
polmoni, vasi sanguigni e cer-
vello. Al reumatologo si ricor-
re su indicazione del medico 
curante e in presenza di sinto-
mi quali: dolore alle articola-
zioni,  stanchezza  e  febbre.  
La visita reumatologica Ë uti-
le al  monitoraggio della ri-
sposta alle terapie e per perfe-
zionare la cura. �

S.COLL. 

Lȅospedale SantȅAndrea

lȅattacco del consigliere natale (pd)

´La Regione per far cassa
vuol vendere il SantŽAndreaª
´Il canone annuale di 16 milioni a chi realizzer‡ il nuovo Felettino Ë una tassaª
La maggioranza replica: ́ Coperture gi‡ individuate, non vincolate allȅospedaleª

Una lezione antincendio

il covid fa sempre meno paura

Terapia intensiva
senza pazienti da giorni

reumatologa

Prorogato lŽincarico
al medico Bascherini

CALICE AL CORNOVIGLIO

E� previsto per oggi l�arrivo al-
la Rems di Calice al Cornovi-
glio  di  Alejandro  Augusto  
Stephan  Meran  che  uccise  
due poliziotti all�interno del-
la questura di Trieste. Nono-
stante  le  voci  circolate  nei  
giorni sul possibile stop al tra-
sferimento a Calice, ufficial-
mente nessuno sa nulla. Va ri-
cordato che nei giorni scorsi 

il prefetto Maria Luisa Inver-
sini aveva presieduto una riu-
nione in merito alla sicurez-
za della Rems di Calice. All�in-
contro hanno partecipato, ol-
tre al sindaco Mario Scampel-
li, anche i vertici provinciali 
delle Forze di polizia ed il diri-
gente  dell�Asl  responsabile  
della struttura, Elisabetta Oli-
vieri. 

Nel corso dell�incontro, Asl 
ha fornito ampie rassicura-

zioni che a breve sar‡ poten-
ziato il servizio di vigilanza 
privata e che sono in corso di 
realizzazione misure di carat-
tere strutturale che sarebbe 
intenzione dell�Azienda por-
tare  a  compimento  prima  
dell�arrivo di nuovi ospiti.

A quanto risulta la Rems di 
Calice si Ë resa disponibile a 
ospitare l�omicida che davan-
ti alla corte d'Assise di Trieste 
fu assolto in primo grado per 
vizio totale di mente per l'o-
micidio dei poliziotti Pierlui-
gi Rotta e Matteo Demenego 
in servizio alla questura di  
Trieste. A carico dell�omicida 
Ë stata applicata la misura di 
sicurezza del ricovero in una 
Rems per almeno trent�anni. 
Lo scorso 23 gennaio la corte 
d'Assise d'Appello di Trieste, 
ha confermato la pericolosi-

t‡ sociale di Meran. Per i giu-
dici  chiamati  a  esprimersi  
ogni sei mesi sul punto ´non 
Ë  nemmeno  lontanamente  
immaginabile l'applicazione 
di  una misura di  sicurezza 
non  detentiva,  in  ragione  
dell'elevata  pericolosit‡  so-
ciale dell'imputato, deponen-
do in tal senso, oltre alle pato-
logie psichiatriche e alla inau-
dita gravit‡ dei delitti com-
messi,  ulteriormente, le at-
tuali condizioni di aggravato 
scompensoª. 

La Rems di Calice per l'ese-
cuzione delle misure di sicu-
rezza Ë una struttura sanita-
ria per l'accoglienza di autori 
di reato ritenuti infermi o se-
minfermi di mente, nonchÈ 
socialmente pericolosi. �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

LA SPEZIA

Anche ieri in Liguria nes-
sun paziente positivo Ë ri-
coverato nei reparti di Te-
rapia intensiva. Con le Te-
rapie intensive pulite da 
tre giorni consecutivi si ini-
zia a vedere la fine del tun-
nel targato Covid. 

Ieri Asl5 ha refertato tre 
nuovi  tamponi  positivi.  
Nella provincia spezzina i 
positivi sono in tutto 661 e 
nel reparto Covid dell�o-
spedale di Sarzana ci sono 

6 ricoverati. Nelle ultime 
24 in tutta la Regione so-
no stati registrati 31 tam-
poni positivi e gli affetti da 
coronavirus  sono  5453.  
Negli ospedali regionali i 
ricoverati  positivi  sono  
90: ben tre in meno rispet-
to al giorno prima. Dall�av-
vio della pandemia a ieri 
in  Liguria  sono  guarite  
649129 persone: ben 58 
in pi  ̆rispetto al giorno pri-
ma.  I  decessi  sono  stati  
5881. �
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Farmaceutica, via Prione 
SARZANA
Piola, viale XXV Aprile
LERICI
Padre Pio,via Fiascherino 
(Tellaro)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Tonelli, via Provinciale
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
Comunale, Bolano
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Degli Oleandri, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sulla  vendita  dell�ospedale  
Sant�Andrea Ë scontro tra il 
gruppo di minoranza del Pd 
e la  Regione Liguria.  Ieri  i  
consiglieri regionali di oppo-
sizione  hanno  presentato  
un�interrogazione per far lu-
ce sulla vicenda. 

´Per aiutare l�Asl 5 a paga-
re  il  canone  annuale  di  
16,280 milioni  di  euro del  
nuovo Felettino la Regione 
ha  pensato  di  vendere  il  
Sant�Andrea. Vogliamo sape-
re quando e dove Ë stata pre-
sa questa iniziativa - dice Da-
vide Natale o il presidente To-
ti ha sempre detto che quel 
complesso immobiliare dove-
va rimanere pubblico. Ricor-
do ancora quando disprezza-
va il progetto del centro sini-
stra per la realizzazione del 
novo ospedale dicendo che 
mai nessuno avrebbe com-
prato quegli immobili. Quan-
do l�assessore Angelo Grata-
rola rispondendo alla mia in-
terrogazione ha detto che c�Ë 

la  possibilit‡  di  vendere  il  
Sant�Andrea non credevo a 
ciÚ  che  stavo  ascoltando.  
Qual Ë la strada che Asl deve 
percorre per evitare il falli-
mento? Quella di vendere il 
Sant�Andrea Ë una scelta inu-
tile in quantole risorse che si 

otterrebbero  dalla  vendita  
coprirebbero poco pi  ̆di una 
annualit‡ dell�assurdo cano-
ne che Asl deve pagare per 
pi  ̆di 25 anni al soggetto pri-
vato che realizzer‡ il Feletti-
no.. Vendere il Sant�Andrea 
in queste condizioni Ë dilapi-

dare il patrimonio pubblico 
per buttare un po� di fumo ne-
gli occhi dei cittadini e per di-
mostrare di andare incontro 
alle  esigenze  della  sanit‡  
spezzina. L�eventuale cessio-
ne del Sant�Andrea non puÚ 
essere trattata in maniera co-

sÏ  superficiale.  Deve essere 
aperto  un  ragionamento  
complessivo per capirne l�uti-
lit‡ e la strategicit‡ per la cit-
t‡ del futuro. Non si puÚ trat-
tare in questo modo la cosa 
pubblicaª. 

La risposta della Regione 
Liguria Ë puntuale. ´Parlare 
di dismissione dell'ospedale 
Sant'Andrea e della sua 'even-
tuale' valorizzazione immo-
biliare ' non significa svende-
re nÈ dilapidare un patrimo-
nio pubblico della citt‡, ma 
pensare alla sua nuova collo-
cazione nello scenario citta-
dino  una  volta  dismesso il  
ruolo di ospedale o replicano 
da Genova - Il nuovo Proget-
to del Felettino Ë un�operazio-
ne onerosa e trova copertu-
ra, come pi˘ volte ricordato 
anche al consigliere Natale, 
con  risorse  gi‡  identificate  
da Regione senza essere vin-
colate  al  futuro  del  S.An-
drea. L�amministrazione ha 
sempre manifestato attenzio-
ne nei confronti del progetto 
e mai e poi, La Regione si Ë 
permessa di dichiarare il fal-
so. Il Piano di fattibilit‡ tecni-
ca ed economica e quello fi-
nanziario Ë di 264 milioni di 
euro la cui copertura risulta 
dalle seguenti voci: 104 mi-
lioni come quota statale del 
finanziamento  ex  articolo  
20;  97 milioni  di  finanzia-
mento privato, 63,2 milioni 
a carico del bilancio regiona-
le  con  la  precisazione  che  
45,4 milioni sono il l costo di 
arredi e attrezzature; la re-
stante quota di 17,8 milioni 
riguarda  il  finanziamento  
del  bilancio  di  previsione  
21-22 a favore dell'Asl 5ª. �

a cura dei vigili del fuoco

Corso antincendio
per gli addetti di Asl 5
´Coster‡ 27 mila euroª

LA SPEZIA

Gli addetti di Asl 5 a scuola 
dai vigili del fuoco spezzini 
per il corso antincendio. Ad 
Asl5 costa oltre 27 mila euro 
il  corso di formazione per 
iaddetti al servizio antincen-
diow. A questo proposito il di-
rettore generale di Asl5, Pao-
lo Cavagnaro con una nota 
inviata  a  fine  dicembre  
2022 ha invitato tutti i diret-
tori di Dipartimento, i diret-
tori di Distretto, della dire-
zione strategica e al dirigen-

te delle Professioni sanita-
rie una scheda relativa alla 
comunicazione del fabbiso-
gno formativo antincendio 
necessaria a quantificare la 
richiesta degli addestramen-
ti ed avviare appositi corsi 
con il  Comando dei  Vigili  
del fuoco.

Dalle richieste giunte alla 
direzione aziendale da par-
te delle strutture ospedalie-
re e territoriali Ë emersa la 
necessit‡ di provvedere alla 
formazione  di  102  dipen-
denti. Considerato che la for-
mazione di base per iattivi-
t‡ ad elevato rischio incen-
diow Ë di competenza dei vi-
gili del fuoco che organizza-
no sessioni comprendenti al 
massimo  26  persone  per  
Asl5 si Ë reso necessario av-
viare 4 corsi con relativi esa-
mi finali di abilitazione.

Le Tabelle dei costi del Mi-
nistero prevedono per ogni 

singola  sessione  del  corso  
un costo di 2880 euro pi˘ il 
pagamento di 58 euro per 
l�esame finale  di  ogni stu-
dente. In tutto Ë stato deter-
minato un costo preventivo 
di oltre 17 mila euro dei cui 
oltre 11 mila euro per il cor-
so e poco meno di 6 mila uro 
per gli sesami finali per il ri-
lascio del titolo abilitativo. 

Non solo. Altri 8 mila euro 
sono necessari per il noleg-
gio della vasca da incendio, 
estintori a polvere, bombole 
di gas propano, indumenti 
di protezione e altro occor-
renti per la parte pratica del-
la formazione. Per le ore di-
dattiche di formazione teori-
ca sar‡ usata la sede di Asl5 
del Polo universitario del Ca-
naletto, con il supporto logi-
stico e organizzativo della 
struttura di Asl5 di Forma-
zione e aggiornamento. �

S.COLL. 

uccise due poliziotti a trieste

Oggi arriva Meran
alla Rems di Calice
LŽAsl: ´Siamo prontiª

LA SPEZIA 

» stato prorogato l�incarico 
alla reumatologa Vittoria Ba-
scherini. In virt˘ dell�accor-
do collettivo per i medici spe-
cialisti ambulatoriali interni, 
Asl5 ha provveduto a proro-
gare l�incarico di supplenza 
nella branca di Reumatolo-
gia per 28 ore settimanali fi-
no al 28 febbraio del 2024. 
La dottoressa Bascherini sta 
sostituendo il dottor Alessan-
dro Brignone.  L�importo  di  
spesa della sostituzione per 
la sanit‡ pubblica locale Ë di 
oltre 35 mila euro. Di questi 
pi˘ di 28 mila per l�anno in 

corso e 7 mila per il 2024. La 
Reumatologia Ë la branca del-
la medicina che si occupa del-
le malattie reumatiche, pato-
logie  caratterizzate  dall'in-
fiammazione di articolazio-
ni, muscoli, ossa e, a volte, al-
tri organi interni quali reni, 
polmoni, vasi sanguigni e cer-
vello. Al reumatologo si ricor-
re su indicazione del medico 
curante e in presenza di sinto-
mi quali: dolore alle articola-
zioni,  stanchezza  e  febbre.  
La visita reumatologica Ë uti-
le al  monitoraggio della ri-
sposta alle terapie e per perfe-
zionare la cura. �

S.COLL. 

Lȅospedale SantȅAndrea

lȅattacco del consigliere natale (pd)
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E� previsto per oggi l�arrivo al-
la Rems di Calice al Cornovi-
glio  di  Alejandro  Augusto  
Stephan  Meran  che  uccise  
due poliziotti all�interno del-
la questura di Trieste. Nono-
stante  le  voci  circolate  nei  
giorni sul possibile stop al tra-
sferimento a Calice, ufficial-
mente nessuno sa nulla. Va ri-
cordato che nei giorni scorsi 

il prefetto Maria Luisa Inver-
sini aveva presieduto una riu-
nione in merito alla sicurez-
za della Rems di Calice. All�in-
contro hanno partecipato, ol-
tre al sindaco Mario Scampel-
li, anche i vertici provinciali 
delle Forze di polizia ed il diri-
gente  dell�Asl  responsabile  
della struttura, Elisabetta Oli-
vieri. 

Nel corso dell�incontro, Asl 
ha fornito ampie rassicura-

zioni che a breve sar‡ poten-
ziato il servizio di vigilanza 
privata e che sono in corso di 
realizzazione misure di carat-
tere strutturale che sarebbe 
intenzione dell�Azienda por-
tare  a  compimento  prima  
dell�arrivo di nuovi ospiti.

A quanto risulta la Rems di 
Calice si Ë resa disponibile a 
ospitare l�omicida che davan-
ti alla corte d'Assise di Trieste 
fu assolto in primo grado per 
vizio totale di mente per l'o-
micidio dei poliziotti Pierlui-
gi Rotta e Matteo Demenego 
in servizio alla questura di  
Trieste. A carico dell�omicida 
Ë stata applicata la misura di 
sicurezza del ricovero in una 
Rems per almeno trent�anni. 
Lo scorso 23 gennaio la corte 
d'Assise d'Appello di Trieste, 
ha confermato la pericolosi-

t‡ sociale di Meran. Per i giu-
dici  chiamati  a  esprimersi  
ogni sei mesi sul punto ´non 
Ë  nemmeno  lontanamente  
immaginabile l'applicazione 
di  una misura di  sicurezza 
non  detentiva,  in  ragione  
dell'elevata  pericolosit‡  so-
ciale dell'imputato, deponen-
do in tal senso, oltre alle pato-
logie psichiatriche e alla inau-
dita gravit‡ dei delitti com-
messi,  ulteriormente, le at-
tuali condizioni di aggravato 
scompensoª. 

La Rems di Calice per l'ese-
cuzione delle misure di sicu-
rezza Ë una struttura sanita-
ria per l'accoglienza di autori 
di reato ritenuti infermi o se-
minfermi di mente, nonchÈ 
socialmente pericolosi. �
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Anche ieri in Liguria nes-
sun paziente positivo Ë ri-
coverato nei reparti di Te-
rapia intensiva. Con le Te-
rapie intensive pulite da 
tre giorni consecutivi si ini-
zia a vedere la fine del tun-
nel targato Covid. 

Ieri Asl5 ha refertato tre 
nuovi  tamponi  positivi.  
Nella provincia spezzina i 
positivi sono in tutto 661 e 
nel reparto Covid dell�o-
spedale di Sarzana ci sono 

6 ricoverati. Nelle ultime 
24 in tutta la Regione so-
no stati registrati 31 tam-
poni positivi e gli affetti da 
coronavirus  sono  5453.  
Negli ospedali regionali i 
ricoverati  positivi  sono  
90: ben tre in meno rispet-
to al giorno prima. Dall�av-
vio della pandemia a ieri 
in  Liguria  sono  guarite  
649129 persone: ben 58 
in pi  ̆rispetto al giorno pri-
ma.  I  decessi  sono  stati  
5881. �
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Farmaceutica, via Prione 
SARZANA
Piola, viale XXV Aprile
LERICI
Padre Pio,via Fiascherino 
(Tellaro)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Tonelli, via Provinciale
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
Comunale, Bolano
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Degli Oleandri, Serravalle
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Sulla  vendita  dell�ospedale  
Sant�Andrea Ë scontro tra il 
gruppo di minoranza del Pd 
e la  Regione Liguria.  Ieri  i  
consiglieri regionali di oppo-
sizione  hanno  presentato  
un�interrogazione per far lu-
ce sulla vicenda. 

´Per aiutare l�Asl 5 a paga-
re  il  canone  annuale  di  
16,280 milioni  di  euro del  
nuovo Felettino la Regione 
ha  pensato  di  vendere  il  
Sant�Andrea. Vogliamo sape-
re quando e dove Ë stata pre-
sa questa iniziativa - dice Da-
vide Natale o il presidente To-
ti ha sempre detto che quel 
complesso immobiliare dove-
va rimanere pubblico. Ricor-
do ancora quando disprezza-
va il progetto del centro sini-
stra per la realizzazione del 
novo ospedale dicendo che 
mai nessuno avrebbe com-
prato quegli immobili. Quan-
do l�assessore Angelo Grata-
rola rispondendo alla mia in-
terrogazione ha detto che c�Ë 

la  possibilit‡  di  vendere  il  
Sant�Andrea non credevo a 
ciÚ  che  stavo  ascoltando.  
Qual Ë la strada che Asl deve 
percorre per evitare il falli-
mento? Quella di vendere il 
Sant�Andrea Ë una scelta inu-
tile in quantole risorse che si 

otterrebbero  dalla  vendita  
coprirebbero poco pi  ̆di una 
annualit‡ dell�assurdo cano-
ne che Asl deve pagare per 
pi  ̆di 25 anni al soggetto pri-
vato che realizzer‡ il Feletti-
no.. Vendere il Sant�Andrea 
in queste condizioni Ë dilapi-

dare il patrimonio pubblico 
per buttare un po� di fumo ne-
gli occhi dei cittadini e per di-
mostrare di andare incontro 
alle  esigenze  della  sanit‡  
spezzina. L�eventuale cessio-
ne del Sant�Andrea non puÚ 
essere trattata in maniera co-

sÏ  superficiale.  Deve essere 
aperto  un  ragionamento  
complessivo per capirne l�uti-
lit‡ e la strategicit‡ per la cit-
t‡ del futuro. Non si puÚ trat-
tare in questo modo la cosa 
pubblicaª. 

La risposta della Regione 
Liguria Ë puntuale. ´Parlare 
di dismissione dell'ospedale 
Sant'Andrea e della sua 'even-
tuale' valorizzazione immo-
biliare ' non significa svende-
re nÈ dilapidare un patrimo-
nio pubblico della citt‡, ma 
pensare alla sua nuova collo-
cazione nello scenario citta-
dino  una  volta  dismesso il  
ruolo di ospedale o replicano 
da Genova - Il nuovo Proget-
to del Felettino Ë un�operazio-
ne onerosa e trova copertu-
ra, come pi˘ volte ricordato 
anche al consigliere Natale, 
con  risorse  gi‡  identificate  
da Regione senza essere vin-
colate  al  futuro  del  S.An-
drea. L�amministrazione ha 
sempre manifestato attenzio-
ne nei confronti del progetto 
e mai e poi, La Regione si Ë 
permessa di dichiarare il fal-
so. Il Piano di fattibilit‡ tecni-
ca ed economica e quello fi-
nanziario Ë di 264 milioni di 
euro la cui copertura risulta 
dalle seguenti voci: 104 mi-
lioni come quota statale del 
finanziamento  ex  articolo  
20;  97 milioni  di  finanzia-
mento privato, 63,2 milioni 
a carico del bilancio regiona-
le  con  la  precisazione  che  
45,4 milioni sono il l costo di 
arredi e attrezzature; la re-
stante quota di 17,8 milioni 
riguarda  il  finanziamento  
del  bilancio  di  previsione  
21-22 a favore dell'Asl 5ª. �

a cura dei vigili del fuoco

Corso antincendio
per gli addetti di Asl 5
´Coster‡ 27 mila euroª

LA SPEZIA

Gli addetti di Asl 5 a scuola 
dai vigili del fuoco spezzini 
per il corso antincendio. Ad 
Asl5 costa oltre 27 mila euro 
il  corso di formazione per 
iaddetti al servizio antincen-
diow. A questo proposito il di-
rettore generale di Asl5, Pao-
lo Cavagnaro con una nota 
inviata  a  fine  dicembre  
2022 ha invitato tutti i diret-
tori di Dipartimento, i diret-
tori di Distretto, della dire-
zione strategica e al dirigen-

te delle Professioni sanita-
rie una scheda relativa alla 
comunicazione del fabbiso-
gno formativo antincendio 
necessaria a quantificare la 
richiesta degli addestramen-
ti ed avviare appositi corsi 
con il  Comando dei  Vigili  
del fuoco.

Dalle richieste giunte alla 
direzione aziendale da par-
te delle strutture ospedalie-
re e territoriali Ë emersa la 
necessit‡ di provvedere alla 
formazione  di  102  dipen-
denti. Considerato che la for-
mazione di base per iattivi-
t‡ ad elevato rischio incen-
diow Ë di competenza dei vi-
gili del fuoco che organizza-
no sessioni comprendenti al 
massimo  26  persone  per  
Asl5 si Ë reso necessario av-
viare 4 corsi con relativi esa-
mi finali di abilitazione.

Le Tabelle dei costi del Mi-
nistero prevedono per ogni 

singola  sessione  del  corso  
un costo di 2880 euro pi˘ il 
pagamento di 58 euro per 
l�esame finale  di  ogni stu-
dente. In tutto Ë stato deter-
minato un costo preventivo 
di oltre 17 mila euro dei cui 
oltre 11 mila euro per il cor-
so e poco meno di 6 mila uro 
per gli sesami finali per il ri-
lascio del titolo abilitativo. 

Non solo. Altri 8 mila euro 
sono necessari per il noleg-
gio della vasca da incendio, 
estintori a polvere, bombole 
di gas propano, indumenti 
di protezione e altro occor-
renti per la parte pratica del-
la formazione. Per le ore di-
dattiche di formazione teori-
ca sar‡ usata la sede di Asl5 
del Polo universitario del Ca-
naletto, con il supporto logi-
stico e organizzativo della 
struttura di Asl5 di Forma-
zione e aggiornamento. �
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uccise due poliziotti a trieste

Oggi arriva Meran
alla Rems di Calice
LŽAsl: ´Siamo prontiª

LA SPEZIA 

» stato prorogato l�incarico 
alla reumatologa Vittoria Ba-
scherini. In virt˘ dell�accor-
do collettivo per i medici spe-
cialisti ambulatoriali interni, 
Asl5 ha provveduto a proro-
gare l�incarico di supplenza 
nella branca di Reumatolo-
gia per 28 ore settimanali fi-
no al 28 febbraio del 2024. 
La dottoressa Bascherini sta 
sostituendo il dottor Alessan-
dro Brignone.  L�importo  di  
spesa della sostituzione per 
la sanit‡ pubblica locale Ë di 
oltre 35 mila euro. Di questi 
pi˘ di 28 mila per l�anno in 

corso e 7 mila per il 2024. La 
Reumatologia Ë la branca del-
la medicina che si occupa del-
le malattie reumatiche, pato-
logie  caratterizzate  dall'in-
fiammazione di articolazio-
ni, muscoli, ossa e, a volte, al-
tri organi interni quali reni, 
polmoni, vasi sanguigni e cer-
vello. Al reumatologo si ricor-
re su indicazione del medico 
curante e in presenza di sinto-
mi quali: dolore alle articola-
zioni,  stanchezza  e  febbre.  
La visita reumatologica Ë uti-
le al  monitoraggio della ri-
sposta alle terapie e per perfe-
zionare la cura. �
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senza pazienti da giorni

reumatologa

Prorogato lŽincarico
al medico Bascherini

CALICE AL CORNOVIGLIO

E� previsto per oggi l�arrivo al-
la Rems di Calice al Cornovi-
glio  di  Alejandro  Augusto  
Stephan  Meran  che  uccise  
due poliziotti all�interno del-
la questura di Trieste. Nono-
stante  le  voci  circolate  nei  
giorni sul possibile stop al tra-
sferimento a Calice, ufficial-
mente nessuno sa nulla. Va ri-
cordato che nei giorni scorsi 

il prefetto Maria Luisa Inver-
sini aveva presieduto una riu-
nione in merito alla sicurez-
za della Rems di Calice. All�in-
contro hanno partecipato, ol-
tre al sindaco Mario Scampel-
li, anche i vertici provinciali 
delle Forze di polizia ed il diri-
gente  dell�Asl  responsabile  
della struttura, Elisabetta Oli-
vieri. 

Nel corso dell�incontro, Asl 
ha fornito ampie rassicura-

zioni che a breve sar‡ poten-
ziato il servizio di vigilanza 
privata e che sono in corso di 
realizzazione misure di carat-
tere strutturale che sarebbe 
intenzione dell�Azienda por-
tare  a  compimento  prima  
dell�arrivo di nuovi ospiti.

A quanto risulta la Rems di 
Calice si Ë resa disponibile a 
ospitare l�omicida che davan-
ti alla corte d'Assise di Trieste 
fu assolto in primo grado per 
vizio totale di mente per l'o-
micidio dei poliziotti Pierlui-
gi Rotta e Matteo Demenego 
in servizio alla questura di  
Trieste. A carico dell�omicida 
Ë stata applicata la misura di 
sicurezza del ricovero in una 
Rems per almeno trent�anni. 
Lo scorso 23 gennaio la corte 
d'Assise d'Appello di Trieste, 
ha confermato la pericolosi-

t‡ sociale di Meran. Per i giu-
dici  chiamati  a  esprimersi  
ogni sei mesi sul punto ´non 
Ë  nemmeno  lontanamente  
immaginabile l'applicazione 
di  una misura di  sicurezza 
non  detentiva,  in  ragione  
dell'elevata  pericolosit‡  so-
ciale dell'imputato, deponen-
do in tal senso, oltre alle pato-
logie psichiatriche e alla inau-
dita gravit‡ dei delitti com-
messi,  ulteriormente, le at-
tuali condizioni di aggravato 
scompensoª. 

La Rems di Calice per l'ese-
cuzione delle misure di sicu-
rezza Ë una struttura sanita-
ria per l'accoglienza di autori 
di reato ritenuti infermi o se-
minfermi di mente, nonchÈ 
socialmente pericolosi. �
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Anche ieri in Liguria nes-
sun paziente positivo Ë ri-
coverato nei reparti di Te-
rapia intensiva. Con le Te-
rapie intensive pulite da 
tre giorni consecutivi si ini-
zia a vedere la fine del tun-
nel targato Covid. 

Ieri Asl5 ha refertato tre 
nuovi  tamponi  positivi.  
Nella provincia spezzina i 
positivi sono in tutto 661 e 
nel reparto Covid dell�o-
spedale di Sarzana ci sono 

6 ricoverati. Nelle ultime 
24 in tutta la Regione so-
no stati registrati 31 tam-
poni positivi e gli affetti da 
coronavirus  sono  5453.  
Negli ospedali regionali i 
ricoverati  positivi  sono  
90: ben tre in meno rispet-
to al giorno prima. Dall�av-
vio della pandemia a ieri 
in  Liguria  sono  guarite  
649129 persone: ben 58 
in pi  ̆rispetto al giorno pri-
ma.  I  decessi  sono  stati  
5881. �
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La porta del posto di polizia all’ospedale era stata chiusa
nel 2020 all’indomani del pensionamento dell’unico agen-
te in servizio all’epoca. Il successivo lockdown causato dal-
la pandemia aveva fatto il resto, lasciando il Sant’Andrea
senza questo importante presidio di sicurezza per tre lun-
ghi anni, in un momento oltretutto caratterizzato da una as-
surda escalation di violenze contro il personale sanitario:
49 gli episodi solo nel 2022, senza contare le aggressioni
verbali non denunciate. Ieri mattina la tanto attesa inaugu-
razione ufficiale del posto di polizia situato sempre nelle
vicinanze del pronto soccorso (dove si registra il maggior
numero di intemperanze contro il personale sanitario) ma
in un locale diverso dal precedente. Due agenti resteranno
di servizio tutti i giorni nelle ore diurne, mentre di notte «ci
sarà un collegamento diretto – spiega il questore Lilia Fre-
della – fra la centrale operativa e il pronto soccorso di Spe-
zia e Sarzana per un intervento immediato in caso di neces-
sità». Finora le forze dell’ordine si sono alternate nella vigi-
lanza dell’ospedale, con una media di un intervento a setti-
mana da parte della polizia per episodi di varia entità. «La
riapertura del posto di polizia è un passo importante – sot-
tolinea il direttore generale dell’Asl 5 Paolo Cavagnaro – le

aggressioni al personale sanitario in 34 casi hanno causato
conseguenze fisiche, proprio il pronto soccorso è il luogo
dove si verificano il maggior numero di episodi, insieme a
salute mentale. Il posto di polizia ha un importante ruolo
istituzionale, servirà a raccogliere segnalazioni e denunce.
Come Asl stiamo facendo un percorso di formazione per il
nostro personale, dopo lo stop causato dalla pandemia ri-
partirà un corso sulla sicurezza sui luoghi di lavoro dedica-
to soprattutto a chi è stato assunto negli ultimi mesi».
In rappresentanza del Comune di Spezia presente l’asses-
sore alla sicurezza e politiche sanitarie Giulio Guerri («an-
diamo a implementare il già grande lavoro delle forze
dell’ordine») e il consigliere Daniela Menini per la Regione
Liguria. Sulla riapertura del posto di polizia pronto nei mesi
scorsi, il presidente del consiglio Gianmarco Medusei ave-
va fatto interrogazioni in Regione. Ufficio riaperto da circa
una settimana, a distanza di pochi giorni dalla data simbolo
del 12 marzo quando si celebrerà la ’Giornata nazionale di
educazione e prevenzione contro la violenza contro opera-
tori sanitari e socio-sanitari’. Presenti alla cerimonia, fra gli
altri, il procuratore capo Antonio Patrono e il prefetto Maria
Luisa Inversini e personale sanitario del Sant’Andrea.

Isabella Piro, coordinatrice spezzina di +Europa,
è stata nominata nell’assemblea nazionale al ter-
mine del congresso che si è svolto a Roma nei
giorni scorsi. «+Europa ha fatto un congresso utile
alla politica italiana e soprattutto al centrosinistra
– dice Isabella Piro – in quanto sono stati dibattuti
i problemi che attanagliano il centrosinistra e pro-
spettate le soluzioni per cercare di unire tutte le
forze progressiste, così da sconfiggere le destre
che in Italia sono ora tolleranti, ora affini a governi
sovranisti ed antidemocratici». Piro inoltre ha sot-
tolineato l’importanza di +Europa, un partito che
nel panorama politico italiano «rappresenta since-
ramente e concretamente il riformismo e che per-
tanto è la casa di tutti coloro che si riconoscono
nel pensiero e nelle idee liberali e della socialde-
mocrazia europea».

Politica

Isabella Piro (+Europa)
nell’assemblea nazionale
«Noi il vero riformismo»

Agenti di commercio e rappresentanti si sono riu-
niti per il rinnovo del direttivo Confagenti, affron-
tando molti argomenti, in primis la formazione
professionale attraverso il corso abilitante per l’at-
tività di agenti e rappresentanti di commercio. E’
stato annunciato un nuovo corso che partirà a bre-
ve. Confermato presidente della categoria Loren-
zo Mazzini (nella foto), nuovo direttivo composto
dai consiglieri Simona Ricci, Daniele Bianchi, Ric-
cardo Conti, Alessandro Perri, Marco Tonelli. Re-
sponsabile sindacale per la categoria Sara Boc-
chia. Tra gli altri temi trattati, le difficoltà delle im-
prese nel trovare agenti di commercio giovani e
qualificati; l’incremento dei costi di carburante e
pedaggi autostradali.

Mazzini confermato presidente Confagenti

Parte un nuovo corso
per l’abilitazione
ad agente di commercio

Sindacati

Erik Porrini eletto Rsu Rlsa
alla Gnl/Snam di Panigaglia
«Ottimo lavoro di squadra»

Erik Porrini è stato eletto Rsu/Rlsa per
la lista Femca Cisl nel corso delle ele-
zioni Rsu Rlsa svoltesi nelle scorse set-
timane nello stabilimento Gnl/Snam
di Panigaglia. «L’elezione di Porrini –
sottolineano Ilaria Delcaldo responsa-
bile Femca La Spezia e Antonio Carro
segretario Ast La Spezia – dimostra
che il lavoro di squadra è stato valuta-
to positivamente dai lavoratori e dalle
lavoratrici che hanno votato la nostra
lista. Ringraziamo i nostri delegati
Francesco Canepa e Erik Porrini per
l’impegno e la fattiva collaborazione e
auguriamo a tutta la Rsu neo eletta un
buon lavoro» concludono Delcaldo e
Carro.

Il Comune della Spezia e Camera di
Commercio Riviere di Liguria hanno
emesso un avviso pubblico, per acqui-
sire le manifestazioni di interesse da
parte delle strutture ricettive alber-
ghiere ed extralberghiere gestite in
forma imprenditoriale finalizzato al
progetto “Spring in La Spezia”: l’inizia-
tiva vuole favorire il soggiorno a Spe-
zia finanziando una seconda notte pre-
notando un soggiorno di almeno una
notte, in una delle strutture ricettive
aderenti all’iniziativa. Il turista potrà,
così, usufruire di una notte aggiuntiva
gratuita. Il bando è sul sito istituziona-
le del Comune della Spezia www.co-
mune.sp.it e sul sito istituzionale della
Camera di Commercio Riviere di Ligu-
ria www.rivlig.camcom.gov.it

Turismo

Una notte gratis in albergo
con il progetto ’Spring In’
Aperto il bando pubblico

Portare l’arte in ’ogni casa’ e far cono-
scere i talenti artistici gli obiettivi del-
la neonata associazione A.m.i. Mener-
va Italia, frutto della collaborazione
fra diverse realtà associative sul terri-
torio nazionale. Nasce così una sorta
di ’contenitore’ in cui convogliano
esperienze e progetti di arti visive,
sceniche, poesia, teatro, musica, arti
culinarie e collezionismo. Nella sede
di Spezia sono già attive due stazioni
radio: Radio Free Music Flex e Radio
Free Music Energy e la web tv Mener-
va Channel, altre due sedi sono a Equi
Terme e Lecce. Presidente è Stefano
Tomà artista e tutor del sito d’arte “Pit-
turiamo” e vice Sergio Costa, segrete-
rie affidate a Alessandra Mazza (Spe-
zia) e a Anna Maria Gentile (Lecce) la
direzione artistica a Damiano Tomà.

Associazioni

Arte, musica e collezionismo
Menerva Italia apre una sede
con stazioni radio e web tv

24 ORE
Fatti e volti della città

La risposta all’escalation di aggressioni agli operatori sanitari

Riaperto il posto di polizia all’ospedale
«Un importante presidio di sicurezza»

Il nuovo posto di
polizia. A destra,
le autorità
all’inaugurazione
(foto Alexia
Frascatore)

SCELTE

Due agenti in servizio
nelle ore diurne
Corso di sicurezza
per il personale Asl
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